
École Maternelle Les Fargettes
École Élémentaire André Higonet

Hurigny

Conseil d’école du 16 mars 2023

Procès-verbal
Présents :

 Mmes FOUGERAS, GIRARD, DUVERT D’ALESIO, FERREIRA, GREIL, GASNE, MEILACH,
BOURGEON, VOUILLON et PERRAUD représentantes des parents d’élèves

 Mmes HENNEBAUT, MOUHLI, GAUTHIER, TEIXEIRA, JAYET-LAVIOLETTE, AMMAR et M 
DUQUENNOY, enseignants 

 Mmes MARTINOT et DEGLETAGNE, ATSEM
 Mme GUERIN-FOURNEL, psychologue de l’Éducation Nationale
 Mme BERARD, enseignante spécialisée
 M VALLET, Adjoint en charge des affaires scolaires

 M DECREUSEFOND, DDEN
Excusés :

 M DEYNOUX, Maire,
 M FRANCOIS, Inspecteur de l’Éducation Nationale
 Mme PASCALIN, DDEN
 Mme GAUGE et M BENHAMDICHA représentants des parents d’élèves

Mme JAYET-LAVIOLETTE préside le conseil d’école.
Mme TEIXEIRA est désignée secrétaire de séance.
 

1/ Évaluation Nationale CP (mi-Janvier)

Mme Bérard  a participé  à la  passation des épreuves.  Les résultats  sont  très satisfaisants en
français et en mathématiques. Mme Hennebaut précise que les épreuves de lecture à voix haute
donnent de bonnes indications sur le niveau des élèves.

2/ Évaluation Nationale 6ème (septembre 2022)

Les élèves d’Hurigny obtiennent de très bons résultats. Ils sont nettement supérieurs à la moyenne
nationale  et  à  celle  du  collège  de  secteur  sur  tous  les  items  évalués.  En  français,  c’est  en
compréhension  de  l’écrit  que  les  résultats  sont  les  plus  faibles.  En  mathématiques,  c’est  en
géométrie.

En comparant ces résultats avec ceux des évaluations nationales de CE1 de 2018, on constate
une bonne évolution des élèves en mathématiques et particulièrement en résolution de problèmes.

3/ Projet d’école

Domaine 1 : Les apprentissages et les parcours des élèves, l’enseignement
- Français :  compréhension de la langue orale et écrite
- Mathématiques : espace et géométrie
- conception d’un nouveau carnet de réussite à l’école maternelle
- réflexion pour améliorer la lisibilité du Livret Scolaire Unique à l’école élémentaire



Domaine 2 : La vie et le bien –être de l’élève, le climat scolaire
- élargissement de la pratique de la communication non violente
- ouverture de la ludothèque aux récréations à l’école élémentaire
- installation d’un conseil d’élèves à l’école élémentaire

Domaine 3 : les acteurs, la stratégie et le fonctionnement de l’école
- réalisation d’une notice explicative sur le rôle des parents délégués
- explicitation du rôle du conseil d’école lors des réunions de rentrée 

Domaine 4 : L’école dans son environnement institutionnel et partenarial
-  Création un livret d’accueil pour les nouveaux arrivants à remettre lors de l’inscription ou de la
matinée portes ouvertes. (école maternelle)

Des actions visant à renforcer les relations entre l’école élémentaire et l’école maternelle seront
également mises en place.  Elles concernent  les 4 domaines du projet  d’école. (Liaisons inter-
cycles, élémentaire-maternelle, GS-CP, projets communs, rencontres inter-classes...)

4/ Projet des classes
A l’école maternelle

Le  projet  musique  sur  le  thème  « Musique  et  contes »  est  sur  le  point  de  s’achever.  Une
représentation aura lieu le 4 avril au château. 
Dans la  classe de Mme Jayet-Laviolette,  le  projet  « tablettes »  sur  le  conte « La Moufle »  se
poursuit. 
Les élèves de l’école maternelle iront le 26 juin à l’accrobranche de Givry (sortie à la journée). 

A l’école élémentaire

Dans le cadre du projet musique, Les élèves ont choisi d’écrire une chanson sur :
 La flûte enchantée de Mozart (CP/CE2 de Mme Hennebaut)
 Toccata and fugue en ré mineur de Bach (CE1/CE2 de M Duquennoy)
 Boléro de Ravel (CE2/CM1/CM2 de Mme Mouhli)
 Dans l'antre du roi de la montagne de Peer Gynt (CM1/CM2 de Mme Gauthier)

Une présentation du travail des élèves aura lieu  lors de la kermesse de l’école en fin d’année
scolaire. 

Le 23 février, les classes de Mmes Mouhli et Gauthier se sont rendues au théâtre pour voir le
spectacle « Entre les lignes ».

Les élèves de Mme Hennebaut et M Duquennoy iront au château de Brancion  le jeudi 25 mai.

Les élèves de Mmes Mouhli et Gauthier participeront à une classe de découverte de la voile à
Mâcon. Elle durera 4 jours pour chaque classe : du 26 au 30 juin pour la classe de Mme Mouhli et
du 3 au 7 juillet pour celle de Mme Gauthier. Ce projet dont le coût total s’élève à 5 088 € est
possible grâce au soutien financier de la municipalité et du Sou des écoles qui en sont remerciés. 

Dans le cadre du projet IOTA, les élèves de Mmes Gauthier et Mouhli travaillent sur les bons
comportements sur internet. Dans le cadre du projet FabLab, ils apprennent à utiliser un logiciel de
modélisation en 3D, une imprimante 3D et une machine à coudre. Les élèves de Mme Gauthier
fabriqueront un petit jeu de société, ceux de Mme Mouhli un brise-vue.



En EPS, 3 classes bénéficient actuellement d’une intervention des stagiaires de FormApi :
- badminton pour les CM1-CM2 de Mme Gauthier
- kinball pour les CE2-CM1-CM2 de Mme Mouhli
- hockey pour les CE1-CE2 de Mme Teixeira et M Duquennoy

Après les vacances de printemps, les 2 classes de CM bénéficieront d’un cycle vélo et  d’une
intervention de la prévention routière. Cette dernière est possible car la municipalité a accepté de
verser une subvention de 300 € à l’association. Une intervention de la ligue contre le cancer est
également prévue  (lutte contre le tabac).

Dans le cadre de la promotion des classes CHAM et CHAD du collège Pasteur, les CM2 ont passé
une journée au conservatoire pour découvrir  divers instruments et  participer à une séance de
danse.

La journée de découverte du collège est prévue le jeudi 8 juin. Une réunion avec les parents
devrait être organisée la même semaine.

 

5/ Questions diverses (école élémentaire)

- L’animation des récréations animées est-elle imposée aux enfants ou se fait elle sur la base du
volontariat ?

Les élèves sont plutôt enthousiastes car ils choisissent l’activité qu’ils souhaitent proposer à leurs
camarades, le choix est libre. Ce dispositif entre dans le cadre du vivre ensemble et permet de
développer le positionnement devant les autres, l’expression orale… Il est donc important que ce
ne soit pas être toujours les mêmes élèves qui proposent des activités. Dans la classe de Mme
Gauthier, l’animation de ces récréations est imposée. Dans celle de Mme Mouhli, la régulation se
fait par les élèves.

- Le carnaval de l’école aura-t-il lieu cette année ?

Le conseil des maîtres de l’école élémentaire a décidé de ne plus l’organiser. 
Certains représentants des parents d’élèves ne comprennent pas cette décision et  manifestent
leur colère.
M Duquennoy explique qu’il a toujours été contre cette pratique, qu’il ne souhaite pas développer
de projets sur ce thème et préfère se concentrer sur d’autres. Il rappelle que dans les communes
avoisinantes ce sont les associations de parents d’élèves qui organisent Carnaval en dehors du
temps scolaire. 
 

- Pourquoi les pique-niques ne sont plus fournis par la cantine lors des sorties scolaires ?

La fourniture des pique-niques par le restaurant scolaire impose le respect de la chaine du froid et
contraint les enseignants à partir avec un bac isotherme volumineux. Sur certaines sorties cette
contrainte est trop forte. Pour chaque sortie, les enseignants décideront s’ils demandent ou non au
restaurant scolaire de fournir les pique-niques.

La séance est levée à 19h30.
                                       
La présidente du conseil d’école La secrétaire de séance,
Mme JAYET-LAVIOLETTE Mme TEIXEIRA


